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汕尾陸河縣舉辦
梅花文化旅遊節

【香港商報訊】記者焦家志報道：比亞迪近日宣
布成為2024歐洲盃官方出行合作夥伴。這是歐洲盃
首次攜手新能源汽車品牌，同時也是首次 「聯姻」
中國汽車品牌。

2024年歐洲盃期間，比亞迪新能源汽車將作為官
方用車，為賽事提供綠色出行服務。同時，比亞迪
將攜多款車型亮相比賽場館和官方球迷廣場，讓歐
洲消費者全面感受新能源汽車的技術魅力和未來交
通的無限可能。

目前，比亞迪新能源汽車足跡已覆蓋全球六大
洲，遍布70多個國家和地區的400多個城市。憑藉
在科技、安全、品質、市場等方面的領先優勢，
2023年比亞迪新能源汽車全年銷量突破300萬輛，
蟬聯全球新能源汽車市場銷量冠軍。

比亞迪成為歐洲盃
官方出行合作夥伴

【香港商報訊】記者余麗齡 通訊員朱仕航報
道：「香」約陸河，遇見「梅」好。2024年中國·陸河梅
花文化旅遊節啟動儀式近日在汕尾市陸河縣舉行。

據悉，此次活動以 「抓好三六九 奮戰百千萬」
為主題，立足梅花、溫泉等生態資源優勢，舉辦非
遺展示、徒步、書畫展等系列活動，通過開展以梅
花為主題的形式多樣的旅遊、商貿、文化、體育等
活動，形成熱點、集聚人氣，促進陸河縣文化旅遊
產業發展，打造有內涵、有特色、有影響的文化旅
遊品牌，進一步提升陸河縣的影響力和知名度。

為進一步打響陸河梅園IP，助力提升陸河賞花遊
的品牌影響力、文化輻射力，在陸河梅花節期間，
陸河還舉辦有 「香雪之約」非遺展示、 「梅花之
旅」全民健身徒步、 「梅開盛世」全國書畫名家作
品邀請展、 「沉香中藥康養」冬季養生、紫花風鈴
木觀賞、 「溫養一冬」體驗、螺河小吃街美食燈光
秀、南天湖第四屆全國梅花詩詞大賽、螺溪鎮農特
產品展銷等活動。

【香港商報訊】外交部發言人1月14日就美國國
務院關於中國台灣地區選舉的聲明發表談話。

發言人說，美國國務院就中國台灣地區選舉發表
聲明，嚴重違反一個中國原則和中美三個聯合公
報，嚴重違背美方所作僅與台灣地區保持文化、商
務和其他非官方關係的政治承諾，向 「台獨」分裂
勢力發出嚴重錯誤信號，中方對此強烈不滿、堅決

反對，已向美方提出嚴正交涉。
發言人表示，台灣問題是中國核心利益中的核

心，是中美關係第一條不可逾越的紅線。一個中
國原則是國際關係基本準則和國際社會普遍共
識，也是中美關係的政治基礎。中方一貫堅決反
對美台開展任何形式的官方往來，堅決反對美方
以任何方式、任何藉口干涉台灣事務。我們敦促

美方切實恪守一個中國原則和中美三個聯合公
報，將美國領導人多次重申的不支持 「台獨」、
不支持 「兩個中國」或 「一中一台」、不尋求把
台灣問題作為工具遏制中國等承諾落到實處，停
止美台官方往來，停止向 「台獨」分裂勢力發出
任何錯誤信號。

（據新華社消息）

美就台灣地區選舉發聲明 中方提出嚴正交涉

春運旅遊注意防寒保暖
國家衛健委當天舉行新聞發布會，介紹冬季呼吸

道疾病防治和健康提示有關情況。米鋒在會上表
示，隨着寒假和春節假期的臨近，人群大規模流動
和聚集可能加速呼吸道疾病傳播。

米鋒指出，要做好監測預警，加強重點場所管理
和重點環節防控。及時向老年人、孕產婦、兒童、
慢性基礎性疾病患者等重點人群提供健康諮詢和轉
診指導等服務，並為他們接種疫苗提供便利條件。
要積極調配醫療資源，優化就診流程，保障醫療用
品供應。針對假日期間常見的運動傷害、事故外
傷、心腦血管急症等做好醫療資源儲備，確保患者
得到及時有效救治。

他還提到，元旦假期以來，南北互跨旅遊火爆出
圈。南來北往的遊客盡情感受着不同的自然環境和
文化氛圍。南北方氣候差異大，要關心目的地及沿
途天氣變化和道路安全情況，關注身體健康，注意
防寒保暖，謹防凍傷感冒，防滑防摔倒。旅途中要
注意飲食衞生。繼續堅持科學佩戴口罩、勤洗手、
常通風、保持社交距離等良好衞生習慣，出現呼吸
道症狀及時鑒別、及時就診。

新冠疫情本月可能回升
在當天新聞發布會上，中國疾病預防控制中心病

毒病所國家流感中心主任王大燕表示，專家研判認
為，今冬明春中國將繼續呈現多種呼吸道病原交替
或共同流行態勢，短期內仍將以流感病毒為主。受
JN.1變異株持續輸入、國內流感活動逐漸降低和人
群免疫水平下降等多因素影響，新冠病毒感染疫情
可能在本月出現回升，JN.1變異株大概率將發展成
為中國優勢流行株。

北京大學第一醫院感染疾病科主任王貴強也指
出，冬季是呼吸道疾病的多發季節，包括多種呼

吸道感染、非感染性疾病，如甲乙流、新冠、呼
吸道合胞、支原體等。這些病原體感染以後，建
立的免疫力都不持久，可以出現反覆感染；它們
之間也沒有交叉免疫，不同病原體可以同時或者
交替感染。

關於短時間內的重複感染，王貴強說，由於感染
建立的免疫力仍然存在，同一病原體的再次感染常
常表現較輕，但是不同病原體感染可能加重病情，
或使病情惡化，尤其容易導致上呼吸道黏膜屏障損
害後，可能激發細菌感染等。 「我們要高度重視易
感人群、脆弱人群，尤其是老年人、有基礎病的
人，還有嬰幼兒等。」

【香港商報訊】綜合消息，國家
衛生健康委新聞發言人、宣傳司副
司長米鋒1月14日在北京表示，元
旦以來，全國醫療機構發熱門診接
診量呈波動下降趨勢。當前的呼吸
道疾病仍以流感為主，新冠病毒感
染處於較低水平，醫療服務總體平
穩有序。

圖為北京協和醫院急診科發熱門診護士姜迪為一個兒童採指血。 新華社

春節定檔電影
喜劇成主力軍

安徽旅遊劍指萬億
【香港商報訊】記者吳敏報道：2024年安徽省文

化和旅遊局長會議近日在合肥召開。安徽省文化和
旅遊廳黨組書記、廳長周明潔表示，2024年，安徽
要大力推進文化旅遊深度融合發展，全面實施高品
質旅遊強省 「六大工程」（旅遊新高地建設工程、鄉
村休閒旅遊精品示範工程、旅遊能級提升工程、旅遊
消費促進工程、旅遊品牌傳播工程、旅遊服務升級工
程），力爭旅遊總收入突破1萬億元人民幣。

據介紹，2024年安徽將實施文化和旅遊 「出海戰
略」，擬組十多個團組赴歐美、東南亞、港澳台等
安徽重點境外客源地開展 「美好安徽迎客天下」全
球推廣行動計劃，舉辦 「美好安徽與世界對話」、
大黃山全球推廣等系列活動。
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【香港商報訊】截至1月14日，2024年電影春節
檔陣容已集結6部新片，值得關注的是，其中5部
皆為喜劇類型。

據貓眼專業版上映日曆顯示，目前2024年電影
春節檔共有 6 部新片定檔，分別為《熱辣滾燙》
《我們一起搖太陽》《飛馳人生2》《紅毯先生》
《第二十條》《熊出沒·逆轉時空》，除《我們一
起搖太陽》外，其餘5部皆為喜劇片。

【香港商報訊】中央政法工作會議1月13日至14
日在北京召開。會議回顧總結了2023年政法工作。
會議提到，去年中國政法機關集中打擊涉緬北電詐
違法犯罪活動，抓獲詐騙集團核心成員78名、犯罪
嫌疑人 4.1 萬名，累計凍結涉案資金 35 億元人民
幣，一舉扭轉長期以來被動局面。去年8月以來，
全國電詐案件同比下降28.6%。

此外，會議提出加強社會治安綜合治理。完善社
會治安防控體系，保持對毒品、侵害婦女兒童等犯
罪高壓態勢，加強對青少年違法犯罪問題的防治。
公安機關開展 「百萬警進千萬家」活動，有效維護
公共安全。

會議還提出堅持和發展新時代 「楓橋經驗」，着
力推動矛盾糾紛預防化解法治化；堅持司法為民，
開展矛盾糾紛高發領域訴源治理；部署信訪工作法
治化，制定實施依法辦理信訪事項 「路線圖」和工
作指南等。

2023 年，全國群眾安全感為 98.2%，連續 4 年保
持在98%以上的高水平。 （據中通社消息）

政法機關扭轉
電詐被動局面內地仍以流感為主

新冠感染處較低水平

委員聚焦高質量發展
廣州政協聚焦城市高質量發展，把政協制度優勢

轉化為推動廣州 「二次創業」再出發的動力。廣州
市政協主席李貽偉在大會報告工作中表示，廣州政
協立足廣州資源稟賦和城市定位，堅持產業第一、
製造業立市，提出 「大力發展生產性服務業，推動
製造業高質量發展」 「加強基礎研究對科技型企業
高質量發展源頭供給能力」等建議；扎實開展 「持
續優化營商環境，進一步提振民營企業家發展信
心」等重點提案督辦；着眼以金融活水滋養實體經
濟，提交 「推動廣州建設大灣區理財和資管中心」
的提案，助力廣州打造大灣區國際金融樞紐核心引
擎；圍繞培育新興產業下好先手棋，提出關於發展
人工智能產業、新汽車產業、航天產業、半導體和
集成電路產業、幹細胞與再生醫學產業的提案，助
力廣州再造競爭新優勢。

據統計，過去的一年，廣州政協參加協商議政
3649人次、專項活動6596人次，提出提案840件。

首創提出 「百姓提案」
為提升協商活力、協商成效，廣州政協探索 「百

姓提案」發展協商民主，在全國首個創新性系統提
出 「百姓提案」工作。在本次大會發言現場，廣州
市第一人民醫院大外科副主任兼骨科主任楊運發作
為特邀 「百姓提案」代表，以非委員的身份參會並
首次在政協會議上進行發言。他聚焦提高老年人骨
骼健康水平的話題，呼籲以社區為抓手，構建新型
老年人骨骼健康服務體系，這一民生服務性建議引

發全場關注。
據悉，為保證 「百姓提案」落實，廣州政協上線

徵集平台，制訂實施細則，邀請廣大群眾參與提案
的選題、培育、協商、督辦全過程，為市民開放更多政
策建議空間，累計徵集群眾「金點子」486條，形成提案
143件，讓「百姓提案」成為民意表達的平台。

港澳委員貢獻 「金點子」
在廣州政協委員中，來自港澳的委員是一個重要

的組成部分，他們積極建議獻策，為廣州發展注入
港澳智慧。

而在本次政協會議上，港澳委員也繼續貢獻 「金
點子」。港區廣州政協常委方俊文就帶來了 「關於
推動廣州馬產業發展的提案」。他建議，廣州應加

強產業研究，可
聯合香港賽馬會
建立 「大灣區馬
產業發展研究中
心」，明確廣州馬
產業發展定位，制定
發展規劃。此外，爭取
政策支持，允許廣州在馬產業發展方面先行先試，
籌備組織大型國際馬術賽事等活動，逐步提升廣州
在全國馬產業發展中的地位。

方俊文認為，要實現上述發展目標，廣州還應推進
重點項目建設，包括積極探索馬匹交易中心的可行
性、積極推進馬術主題公園選址和建設、積極打造馬
產業會展平台、大力推進馬術主題體育旅遊項目等。

廣州市政協十四屆三次會議開幕

首邀「百姓提案」代表發言

▲會議現場。 記者 黃裕勇攝 ▶港區廣州政協常委方俊文。 記者 黃裕勇攝

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：廣州政協委
員、香港科技大學（廣州）校長倪明選在接受本報
記者採訪時表示，香港科技大學（廣州）將協同各
類科研資源優勢，賦能廣州低空經濟技術突破，推
動低空經濟成為廣州和大灣區高質量發展的重要引
擎。

在倪明選看來，低空經濟無疑將成為中國乃至全
球新的經濟增長極。廣州應充分發揮經濟基礎好、
地域面積大、高校科技人才密集、低空空域資源豐
富以及廣州國際航空樞紐品牌效應等優勢，利用低

空空域改革契機，進行前瞻性和長遠性的布局，着
手構建行業生態和產業布局，打造低空經濟樣板城
市，並將低空經濟產業打造成為廣州未來新的經濟
增長極。

如何配合廣州市搶抓這一發展機遇，推動低空經
濟成為廣州和大灣區高質量發展的重要引擎，倪明
選表示，香港科技大學（廣州）在辦學理念模式、
人才培養目標、產業發展基礎、領軍人才資源和未
來發展布局等方面具有的全面優勢，有助於不斷挖
掘低空經濟潛力，促進行業資源整合發展。

就 推 動 廣
州 低 空 經 濟
發 展 ， 他 建
議 ， 加 快 設 計
頂 層 方 案 和 編
制規劃，明確產
業 優 先 發 展 方
向；協同在穗高校和
院所資源優勢，賦能低空經濟技術突破；完善戰略
性產業支撐政策體系，助力全產業鏈生態形成。

【香港商報訊】記者黃裕勇、何嘉
敏報道：1月14日，廣州市政協第十
四屆三次會議開幕。 「賦能廣州低空
經濟技術突破」 「推動廣州馬產業發
展」 「優化人工智能和數字經濟產業
發展環境」 「加快推進南沙建設國際
高水平人才特區建議」 ，包括港澳委
員在內的政協委員廣聚智力，在廣州
「二次創業」 彰顯擔當。廣州政協全
國首創 「百姓提案」 ，在本次會議的
大會發言現場，特邀 「百姓提案」 代
表，首次以非委員的身份參會並發
言，成為廣州政協協商活力日益增
強、協商成效不斷湧現的具體表現。

倪明選。 記者 黃裕勇攝


